



An den Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt München  
Herrn Dieter Reiter  
Rathaus, Marienplatz 8  
80331 München

München, 24.04.2018

## **Agieren statt reagieren – Infrastruktur vorausschauend planen (Teil III)**

### **ANTRAG**

#### **München begleitet Unternehmenswachstum – Infrastruktur schaffen für neue Mitarbeiter**

Sobald der künftige Vorstand der VW Nutzfahrzeuge-Sparte seine Arbeit in München aufgenommen hat, setzt sich der Oberbürgermeister mit diesem ins Benehmen bezüglich möglicher Expansionspläne bzw. der Verlagerung von Arbeitsplätzen nach München. Ziel der Gespräche soll sein, die LHM zu befähigen, frühzeitig eventuell benötigte Infrastruktur für neue Arbeitskräfte und deren Familienangehörige planen und schaffen zu können.

#### **Begründung:**

München wächst jährlich um die Einwohnerzahl einer Kleinstadt. Die Ansiedlung neuer Firmen bzw. die Expansion ansässiger Unternehmen bringt häufig zahlreiche neue Arbeitsplätze und damit neue Einwohner in die Stadt. Statt diese Entwicklung moderierend zu begleiten, hinkt die LHM leider bisher immer hinterher – sie reagiert anstatt zu agieren.

Die strategischen Pläne großer Wirtschaftsunternehmen (wie in diesem Fall VW bzw. MAN und Scania) sind jedoch so langfristig, dass bei frühzeitiger Kontaktaufnahme genug Zeit wäre, um die benötigte Infrastruktur (ÖPNV-Anbindung, Verkehrswege, Wohnraum, Kinderbetreuung, Schulplätze) rechtzeitig zu schaffen.

*Initiative:*

**Johann Altmann**

*weitere Fraktionsmitglieder:* Dr. Josef Assal, Eva Caim, Richard Progl, Mario Schmidbauer

**BAYERNPARTEI Stadtratsfraktion**

Rathaus, Marienplatz 8 • Geschäftsstelle: Zimmer 116 • 80331 München  
Telefon: 089 / 233 – 20 798 • Fax: 089 / 233 – 20 770 • E-Mail: bayernpartei@muenchen.de